

Explosión masiva de bípers en Líbano mató a 9 personas y dejó 2.800 heridos

CONFLICTO. Los anticuados artefactos estaban en poder de miembros del grupo islamista Hizbulá y detonaron simultáneamente en todo el país y algunos también en Siria. Autoridades acusan que se trató de una operación de Israel.

Efe/Redacción

Al menos nueve personas murieron y cerca de 2.800 resultaron heridas a causa de la explosión simultánea de cientos de aparatos buscaperonas (bíper) en manos de miembros del grupo chiíta Hizbulá en varios puntos del Líbano, lo que ha sido atribuido por grupos islamistas a una operación de Israel.

A las 15:30 hora local, los artefactos explotaron en diferentes lugares, principalmente del sur del país y en los suburbios meridionales de Beirut, ambos controlados por Hizbulá, sin que todavía esté claro cómo fueron manipulados los aparatos.

El grupo islamista confirmó en un comunicado que los bíper estaban "en posesión de varios trabajadores en diferentes unidades e instituciones de Hizbulá", y posteriormente atribuyó la autoría de la operación a Israel, con quien libra un conflicto fronterizo desde el pasado octubre.

"Tras examinar todos los hechos, datos actuales e información disponible sobre el malvado ataque ocurrido esta tarde, consideramos al enemigo israelí como total responsable de esa agresión criminal que también tuvo como objetivo a civiles y que mató a varias personas", dijo en una segunda nota Hizbulá.

CARAS, MANOS Y ABDOMEN

Según el último reporte elaborado ayer por el Ministerio de Salud Pública de Líbano, entre los nueve muertos había un niño y los lesionados se acerca-



HOSPITALES Y AMBULANCIAS COLAPSARON ANTE LA LLEGADA MASIVA DE PERSONAS CON LESIONES EN CARA, MANOS Y ABDOMEN.

ban a 3.000.

El titular de ese departamento gubernamental, Firas Abiad, explicó en una breve comparecencia de prensa que la mayoría de los heridos sufrieron daños en la cara, las manos o el abdomen, y agregó que entre ellos hay cerca de 200 pacientes en estado crítico.

Tras el incidente, sirenas de ambulancia resonaron de forma significativa por Beirut, donde el traslado de tal número de heridos a los diferentes hospitales también llegó a afectar el tráfico.

Dada la gran cantidad de víc-

timas, el Ministerio de Salud Pública del Líbano llamó inmediatamente a "todos" los hospitales en las áreas afectadas a que activaran el nivel de "alerta máxima" y se prepararan para lidiar con una "necesidad urgente de servicios sanitarios de emergencia".

Entre los heridos está el embajador de Irán en el Líbano, Mojtaba Amani, quien se encuentra en "buen" estado tras sufrir una herida superficial por una de las deflagraciones, según dijo en su cuenta de X la legación diplomática iraní.

Asimismo, el suceso acabó

con la vida de un hijo del parlamentario de Hizbulá Ali Ammar y causó al menos 14 heridos en Siria, donde el Observatorio Sirio de Derechos Humanos contabilizó cuatro víctimas en Damasco y otras diez en dos áreas de sus alrededores.

ATRIBUCIÓN DE AUTORÍA

El Ministerio de Relaciones Exteriores libanés también atribuyó el incidente a un "ataque cibernético israelí, en el que han sido detonados un gran número de buscaperonas", e informó de que está preparando una queja

al respecto para presentar ante el Consejo de Seguridad de la ONU.

"Esta escalada israelí grave y deliberada coincide con amenazas israelíes de ampliar la guerra hacia el Líbano y con su postura intransigente que llama a más derramamiento de sangre, destrucción y sabotaje", denunció el ministro en un comunicado.

Sin embargo, el Estado hebreo todavía no se ha pronunciado al respecto ni el Líbano ha ofrecido detalles sobre cómo cree que pudieron ser infiltrados los dispositivos.

En declaraciones a la prensa,

¿Por qué Hizbulá usa estos aparatos?

Uno de los detalles curiosos del ataque masivo en Líbano es que se hiciera a través de dispositivos buscaperonas, artículo casi obsoleto en todo el mundo. En mayo pasado, el líder de Hizbulá, Hassan Nasrallah, afirmó que "el teléfono celular es un espía mortal del enemigo" por lo que estaba prohibido por los integrantes del grupo islamista y decidieron utilizar métodos de comunicación anticuados para eludir la vigilancia israelí. Un cargamento de estos artefactos llegó en las últimas semanas y fue el que causó el incidente de ayer.

el ministro libanés de Telecomunicaciones, Johnny Corm, detalló que el cargamento de buscaperonas afectado había llegado "recientemente" al país y que las baterías de los aparatos se recalentaron antes de que fueran detonados, quizás "a distancia".

"Debemos saber cómo y cuándo entró ese cargamento de dispositivos al Líbano, a qué compañía pertenecen, quién es su dueño. Debemos conocer más detalles para saber cómo funciona este dispositivo y cómo entró a Líbano", dijo el ministro.

El Ministerio de Educación anunció en un comunicado el cierre de todas las instituciones académicas del país, públicas y privadas, para condenar mañana "el acto criminal cometido por el enemigo israelí".